

WEEKLY REPORT **郡上八幡ロータリー**クラブ



国際ロータリー第 2630 地区 東海北陸道グループ

例会日:毎週木曜日 12時30分

例会場:岐阜県郡上市八幡町小野 67(八幡建設 2 F)

TEL (0575) 67—0314 FAX (0575) 67—0005

E-mail:rc-8man@abeam.ocn.ne.jp URL:http://gujohachiman-rc.com/

2022 年度国際ロータリー会長:ジェニファー・ジョーンズ(ウインザー・ローズラント゚ロータリークラブ・カナダ)

2022 年度国際ロータリーテーマ: IMAZINE ROTARY(想像してください。私たちがベストを尽くせる世界を)

<本日のプログラム>

第 2787 回 令和 4 年 9 月 29 日 第 5 木曜日 IMについて 三原慎也会長エレクト く次回の予定>

会 長

副会長

公共イメージ : 西川 昇

会報担当者 : 大川達也

幹

第 2788 回 令和 4 年 10 月 6 日 第 1 木曜日 長期計画全体会議 前田伊三夫委員長

: 水上成樹

:平岩憲政

: 野田三津雄

<前回の記録>

第 2785 回 令和 4 年 9 月 15 日 木曜日 会員卓話 森下 光会員 酒井智義会員

司 会 進 行 國田大雄 SAA

点 鐘 水上成樹会長

ソ ン グ 国歌「君が代」・奉仕の理想

情報の時間 岩尾 誠情報担当責任者

「四つのテスト」唱和

8 月 の お 祝 山下友幸親睦委員長 夫人誕生日



24日 竹内眞理子様 30日 和田ひろみ様

9 月のお祝

会員誕生日

8日 永瀬和郎会員

20 日 水上成樹会員・山下友幸会員





22 日 河合修会員 28 日 田中義久会員



結婚記念日

11日 村井裕孝・昭代ご夫妻25日 山下友幸・美智子ご夫妻





夫人誕生日

1日 酒井通子様・田中史月様

19日村井昭代様20日村土芳兄様26日松本京子様27日長尾るみ子様





1分間スピーチ 村井裕孝村会員



素晴らしいお祝を頂きまして、あ りがとうございます。無事結婚記念 日を迎えることができました。今後 とも宜しくお願いします。

出 席 報 告 長尾信幸出席担当責任者

会員数	出席	補正	出席合計	出席率
34 名	23名	4名	27 名	79.4%

二 コ B O X 可児一彦ニコ BOX 担当責任者

・久しぶりの例会です。卓話楽しみにしています。

水上成樹

- ・酒井、森下両会員、本日は宜しくお願いします。 野田三津雄
- ・久しぶりに卓話です。とりとめのない話をしますので宜しくお願いします。森下 光
- ・つまらないと思いますが、我慢して聞いて下さい。酒井智義
- ・会員誕生日のお祝をありがとう。

水上成樹・山下友幸・河合 修

・結婚記念日のお祝をありがとう。

村井裕孝・山下友幸

・夫人誕生日のお祝をありがとう。

竹内巧治・酒井智義・村土時男 松本英樹・長尾信幸

・本日の卓話楽しみにしています。

平岩憲政・廣瀬泰輔・岩尾 誠・可児一彦 河合 修・國田大雄・松森 薫・三原慎也 村土時男・西川 昇・西村 肇・大川達也 霜野賢一・竹內巧治・渡邉 剛・山川直保 山下友幸

幹事報告 野田三津雄幹事

- ・ガバナー事務所より 2022 年 9 月 基本的教育と 識字率向上月間のご案内
- ・ガバナー事務所より 2022 年 8 月 青森県大雨災 害支援金ご協力のお願い
- ・地区事務所より8月クラブ増強状況報告書
- ・関RCより東海北陸道グループIMのご案内
- ・郡上長良川、可児 各 RC より例会お知らせ
- ・郡上市役所林務課より「緑の募金」ご協力について
- ・9月のRI レート 1ドル=139円 <拝受>
- ・郡上八幡観光協会よりお礼状
- ・郡上長良川 RC より週報

委員会報告 竹内巧治社会奉仕委員長

・郡上踊りうちわ寄付の報告

会長の時間 水上成樹会長



皆さん、こんにちは。8月4日の例会から休会となっていましたので、ここで、8月10日にお亡くなりになられた田代東次

郎さんに黙祷を捧げたいと思います。 (黙祷) 田 代東次郎さんのご冥福をお祈りします。

8月4日の例会以降、休会とさせて頂きました。 コロナの第7波ということで、郡上市でも1日の 感染者数が100名を超える日もありました。現在 の郡上市の感染者数は、累計で4,739人となって います。この4,739人という数は、郡上市の人口 がおよそ4万人なので、約1割ちょっとの人が感 染していることになります。私の会社でも7名の 社員が感染しました。会社でのクラスターではな く、家でお子さんからうつったというものです。 小さい子供さんがいる若い子は、隔離ということ が難しく、どうしても罹ってしまうようです。そ うすると自宅待機となり、10日間ほどその社員は 出勤できないので、会社としてもかなり厳しいと ころがありました。私は先日の9日に4回目のワ クチン接種をしました。1回目から3回目までは 接種後の副反応がほとんどなくて、4回目はある かなと思っていましたが、今回も全くありません でした。熱が出たりする人は抗体が多いそうなの で、私は抗体ができていないのではないかと思っ ています。引き続き感染拡大防止のため、大変申 し訳ありませんが、9月中のお弁当は持ち帰りと させて頂きます。地区大会でも予定されていた大 昼食会が中止になり、お弁当のお持ち帰りになり ました。ある程度コロナが収まったら会食という ことにしたいと思いますので宜しくお願いします。

会 員 卓 話 森下 光会員



皆さん、こんにちは。久しぶり の卓話ですので、近況報告を致し ます。去年から今年にかけて、我 が人生の中であり得ないほどの変

化がありました。皆さんにもご心配かけたりしま したが、お話をしてみたいと思います。

まずは直近のことですが、最近の懸念事項は何 といってもコロナの感染に尽きるのではないかと 思います。自分にとって不甲斐ないことですが、 感染してしまいました。8月12日から子供、孫含 めて10人が集まっていましたが、その翌日13日 のことです。暑い日でしたので、孫のためにプー ルを作ったり、孫守りをしている時になんとなく 怠いかなという感じでしたが、夕食時に何気なく 熱を測ったところ、37度超えでした。「おい、熱 が出た」と言った途端に、皆から即、隔離だとい うことで寝室に押し込められ、そのうちにどんど ん熱が上がってきました。市民病院の発熱外来に 連絡したら土曜日ということで、翌日受診して連 絡を待つと、見事に陽性でした。保健所より連絡 があり、療養をどうするかの選択になりました。 家族のことも考えて隔離をお願いしたところ、16 日に迎えが来ることになりました。その間迎えの こと、宿泊施設のことなどで何回も連絡があり、 羽島のホテル KOYO になりました。いろんな持ち物 などの助言のあり、着替え、食べ物などトランク

一杯の荷物を持たせてもらいました。タクシーが 迎えに来て、ホテルまで無言の時間を過ごしまし た。ホテルには特別通路があり、案内の職員だけ が防護服で身を固め、荷物の運搬をしてくれまし た。部屋はツインの部屋で、バス、トイレ付きの 良い方のビジネスホテルでした。それから七日間 は一歩も出ることができず、人に会うこともなく、 食事の時間にドアの外に弁当がおいてあり、開け て取ったらすぐ閉めるということの繰り返しでし た。人生において、一週間、人の顔を見ない、話 をすることがないということはなかったと思いま すし、これまで人と接することの多かった自分に とってあり得ないことで、三日目くらいからかな り気持ちがザワツク日々になりました。幸い、い ろんな人から電話や LINE などで励ましの言葉を 頂けたことが嬉しいことでした。本当に感謝でし た。七日間治療というものはなく、薬もなく、た だテレビと本と睡眠の繰り返しでしたが、甲子園 大会は時間つぶしになりました。やっぱり皆さん と関わりあう人生は素晴らしいことだと、改めて 痛感しました。隔離を選んだのですが、結局、妻 を含めて家族にうつってしまったことが残念でし た。そして最後に、田代さんの葬儀に参列できな かったことが残念で、改めてお悔やみ申し上げま す。

会 員 卓 話

酒井智義会員



今日は、皆さんも興味があると 思いますが、税務調査についてお 話しします。最近はコロナ禍で、 税務署も気を使ってか、税務調査

自体が少なくなっていると思います。私の方もこ こ1,2年、1件あるかないかくらいです。

約40年前になりますが、私は名古屋の会計事務 所に勤めていまして、そこでの話、名古屋の税務 署ではこんな調査がありました、というお話です。 今ではまずないような話ですが、名古屋にいた頃 は税務調査の連絡は本当に簡単にありまして、い つ、どこの調査に伺いますと連絡があるだけで、 そのまま調査に入りました。そして、税務署へ会 計事務所から迎えに行くということが昔はありま した。税務署の人には税務署から見えないところ で待っているように言って、迎えに行った覚えが あります。今では考えられませんが、調査内容も 事前に話し合いました。食事についても、同席し て一緒に食べたり、コーヒーを飲んだりしました。 そして、当初の予定は変えない。例えば二日行く となっていたら二日行きました。これは特殊な例 で、嘘みたいな本当の話で、とある温泉地にある 建設会社の調査で、二日間の予定でした。その会 社は赤字会社で、税務署としては何も出てこない ような会社でした。最初の日に、半日ほど調べて お昼を食べに行きました。そうしたら、税務署の

人が温泉に入り、そのまま調査が終了になったということもありました。こんなことは今では考えられません。他にも、何かの土産を要求するといったこともありました。このような税務調査が、40年ほど前に私の経験ではありました。

現在はどうかというと、関税務署のことになりますが、通知は税務署から税理士の方にあります。今は、調査の書類を作るうえで、しっかり報告をしているかということで、電話で長々と連絡があります。調査には税務署の車で会社の方へ来ます。迎えに行くことはありません。それから、調査の内容や理由は、事前には絶対言いません。食事を一緒にすることは禁止です。ペットボトルのお茶を出されても飲みません。調査に来るのは若い人が多いですが、1日の予定で来たらみっちり1日調べます。たまにベテランの人が一緒だと半日で終わったりすることもあります。何も漏れがなければ、あっさり終わります。このように今では割り切った調査になっています。

その他に、税務調査での注意事項ということで、 ベテラン調査官の場合に多いのですが、次のよう なことから漏れが発見されます。一つ目に、社長 との会話です。社長は色々と会社の自慢話をした がる人が案外多く、そこから在庫漏れが判明した りします。二つ目に、机のメモ用紙から売上漏れ が判明ということもあります。メモに走り書きし たものが机の上にあったりして、それから漏れが 見つかることもあります。あと電話帳から遠方の 銀行名が見つかり、そこから隠し預金が判明する といったこともあります。カレンダーからも、友 人との会食、買い物や旅行といった予定から推理 されることもあります。税務署にとっておいしい 社長とは、会社自慢をする社長です。税務署は、 調査をする時に、最初に社長と話をしたがります。 皆さんも十分に気を付けて下さい。

最後に、開業間もない頃の過去の私の失敗談を 少しお話しします。所得税の調査の時に、昔は税 務署も早く終わりたいので、一年分を調べてこれ だけ漏れていたから、過去三年分もこのくらい漏 れているだろうと、そのまま計上してくれという ことを言われ、私も開業間もない頃は反論ももあります。相続税でも、普通は私が立ち会うのですが、税務署が直接納税者の所へ行って交渉し、そこで漏れが判明し、後から私の方へ連絡があったこともありました。法人税でも同じようなことがありました。

これからコロナが収まってくると、皆さんももしかしたら税務署から色々と問い合わせがあるかもしれませんが、その時はあまり喋り過ぎないように注意して下さい。ありがとうございました。